

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

PRECIO (En España, 1'25 pts. al mes. Extranjero, 2'50 » Número suelto 0'05 pts. Id. atrasado 0'10 »)

Lunes 26 de Junio de 1911

Año II.—Núm. 431
OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia n.º 9, 1.º
PALMA DE MALLORCA

Nueva carta

Mis queridas amiguitas:
Manuelita está muy disgustada. ¿Qué tiene Manuelita? Ella es buena, devota y dulce. De carácter comunicativo, ¿qué la retrae hoy de vestirse, salir a paseo y presentarse en sociedad? Un desacuerdo en escoger modista; mejor dicho, haber escogido una modista desacertada.
Llegó el invierno con sus lluvias y nublados. Los trajes de verano los guardó la doncella Catalina en los armarios del segundo piso. Se arreglaron en casa los vestidos del año anterior. Mme. Eaux, envía de París el traje de paseo a la Señorita. Pero ¡oh dolor! sin gozarse en la contemplación del envío, una vez probado, ya está éste camino de la ciudad de los Condes para seguir a la del Sena. Tan ajustado le ha parecido, que Manuelita, afligida, se niega a estrenarlo.
Mme. Eaux declara, en atenta carta, que el mal no tiene remedio, porque es imposible ensanchar el vestido japonés que ha de ceñir el cuerpo de la Señorita. Consultas por un lado, pareceres por otro; es lo cierto que el traje no gusta a Manuelita, por poco decente, y que prefiere quedarse en casa cada vez que el acto de sociedad a que es invitada, exige ponerse el vestido nuevo, como decimos en Mallorca.
¡Ciento cincuenta pesetas metidas en el ropero y como tiradas a la calle, y un gran berrinche cada vez que hace falta el traje en cuestión!

Mis buenas amiguitas, hijas ó nietas de las que fueron mis compañeras de infancia:
Al leer esta historietta, dispensadme que, á mi edad, os hable de modas y dadme... no os asustéis. No voy á pedir, como otras veces, dulces, camisitas, juguetes ó dinero, para regocijar á mis queridos niños del Asilo. Lo que os pido hoy, es que me sigáis, cuando levante la bandera que llevaré escritas estas palabras:
«Las modas, son inventadas por unos hombres que, en París, forjan los figurines, burlándose de la facha que prestarán las tontas que los copian. Los de acá, amigos ó extraños, sacarán á la vista de todos vuestros defectos físicos, mofándose, los malvólos, de vuestra devoción y virtudes. No quiero ni pensar siquiera que llevéis malicia siguiendo modas tan extravagantes. Atended, mis amadas jóvenes, á lo que os pide el Corazón de Jesús, que las reprueba. Acaben indumentarias ridículas y descaradas, y vengán otras, honestas y elegantes, á servir de adorno á las bellas mallorquinas, que, como aromáticas flores, embalsaman el ambiente de nuestra Isla dorada.»
Margarita Caymari.

Desde Córdoba

El Custodio Cordobés
Por racimos desembarcan todos los días en Córdoba los curiosos turistas que, ávidos de contemplar las maravillas del arte árabe, se desparan por las calles, selladas todas ellas con el especialismo que supieron imprimirle los descendientes de Abderramán; invaden después la monumental mezquita, apoyada en cerca de mil columnas de ricos jaspes y entreverados mármoles; se hacen todos ojos para escudriñar los caprichosos caídos, las filigranas del «Mihrab» (recinto donde se custodiaba el Corán), rematado por arosas y finísimas columnitas de mármol negro, sobre las que, á guisa de bóveda, descansa una concha de alabastro; allanan seguidamente los Baños de la Reina, otro monumento árabe; dan un vistazo, en la «Judería», á los restos de las derruidas sinagogas, y, á pie, si los tienen buenos, ó en carruaje, si quieren ganar tiempo y economizarse, se remontan á las cumbres de Sierra Morena, para, desde aquellas «casitas blancas como palomas» (las Ermitas), otear el panorama deslumbrador que tiene por límite los picachos de Sierra Nevada (Granada). Ni que decir tiene que, desde allí, abatiendo el vuelo, descienden á Medina Azahara, en las estrabaciones de la Sierra, donde las perseverantes excavaciones están po-

niendo de manifiesto la especie de ciudad encantada que, para su favorita, hizo construir el magnífico Kalifa.

Pero, doble contra sencillo, á que entre la turbanita de turistas se pueden contar por los dedos de la mano derecha, y aun sobrarán dedos, los que, mirando y remirando, han parado mientes en una pequeñez, en un detalle que, estando á la vista de todos, pasa inadvertido para los más. Expliquémoslos.

Córdoba, la ciudad de los Kalifas, la almárga de los mártires, el solar de los bravos mozárabes, ¡quién lo dijera! no tiene una sola estatua en sus calles ni en sus plazas, siendo así que otras ciudades de menos fuste, que no pueden, ni por sofocación, hombrarse con ella, las ostentan tan al por mayor, que no parecen sino remedo de las presentallas que decoran las paredes de devota ermita.

Suyos, y muy suyos, son Osio, el gran Obispo, presidente indiscutible de los Concilios y martillo de los herejes; Gonzalo de Córdoba, rayo de la guerra, que contaba los triunfos por las batallas; Séneca, el admirado filósofo, con no sé qué deojos y vislumbres de cristiano en sus máximas; el Duque de Rivas, fecundísimo poeta, que entusiasma en su «Don Álvaro» y subyuga en su «Moro expósito»; Juan de Mena, literato de mucha cuenta; Céspedes, humanista, teólogo poeta, arqueólogo, todo en una pieza; Góngora, admirable aun á despecho de su culteranismo; Ambrosio de Morales, merísimo historiador, en nada inferior á Gebhardt; Valdés Leal, apaciguado pintor, y cien, y mil cordobeses más. Pues... nada, ni una mala estatua que perpetúe sus nombres; como se quedaron también sin ella Averroes y Maimónides (cordobeses) entre los árabes, y el mismo San Eulogio (cordobés), el esforzado paladín y capitán de la aguerrida falange de cristianos mozárabes, que, con inaudito tesón, componía versos latinos unas horas antes de salir al martirio.

Mal año, pues, para los que, por las estatuas encaramadas sobre artísticos plintos, tratasen de construir la historia de Córdoba; ni les arriando la ganancia tampoco á los que, habida cuenta que San Pablo, para pronunciar aquel su famoso discurso sobre el «Dios desconocido» «ignoto Deo», en la ciudad de los sabios, tuvo por fuentes externas de inspiración, aparte de las luces del Espíritu Santo, «las estatuas» que, con gran profusión, ostentaba Atenas, se propusieron ensayar aquí idéntico procedimiento, porque, lo repito, aquí no hay ni una sola para un remedio.

Y bien; ¿será que Córdoba, refractaria siempre á poner sobre labrados pedestales las figuras de sus estadistas, de sus filósofos, de sus poetas, de sus guerreros, de sus historiadores, temió que manos alevas las profanasen, encorándolas, por lo mismo, en el arco santa de la historia? Esto lo ignora. Lo que sé, y se lo brindo á los turistas, es que apenas si puede darse un paso por este suelo regado con sangre de mártires, sin que se ofrezca á la vista la estatua del «Custodio de Córdoba», San Rafael; aquí sobre la cúpula de las altas torres, para encadenar el rayo que se desprende de la nube; allí sobre la barandilla del celebrado puente romano, para sofocar las iras del tumultuado Guadalquivir; acullá en el cruce de las veredas, para servir de faro á los Tómbas que han menester de experto guía; ó ya en medio de las bulliciosas plazas, brindando con sus alas protección al pueblo, ó ya en todas y en cada una de las ramas del árbol genealógico, por ser absolutamente imposible formar el de ninguna familia cordobesa que no esté ungiada con el óleo santo de tan celestial «nombre».

Por donde me doy á entender que, si Córdoba no tuvo una sola estatua para sus héroes y para sus sabios, es porque discurrió que, erigida la de San Rafael, quedaban suficientemente sublimados y engrandecidos sus hijos, como quedan iluminadas las montañas más altas y los valles más hondos, sólo con que el sol brille en el cenit, y lo voy á probar.

D. S.

(Continuará)

Por poco dinero

Puede amueblarse una casa, comprando en el almacén de muebles de lance y antigüedades, calle de San Bernardo, núm. 5, principal, detrás de la Caedral, antiguo Banco de Préstamos. Horas de despacho de 10 á 12 y de 3 á 5.

CHISMOGRAFÍA MADRILEÑA

El canto de la esperanza

La entrada del Presidente del Consejo de Ministros en el salón de conferencias del Congreso, produce un efecto muy parecido al de la caída de un mendrugo de pan sobre la superficie de las aguas de un estanque.

Abandonan presurosos los patos los haces de juncos donde se solazan, y agrúpanse alrededor del despojo; acérranse inquietos, meneando las colas, los pececillos menudos; cautelosa, procura aproximarse también la rana, que interrumpió su monótona murmuración.

Pican los peces mayores y recogen algunas migajas los pequeños; la rana, cobarde, contempla el festín desde cierta distancia, y de nuevo se aleja craspando la eterna injuria de su ruín canción.

Lo mismo pasa en el salón de conferencias del Congreso al entrar Canalejas.

Los patos, diputados de la mayoría, tal cual senador, director general ó subsecretario, acérranse para rendir al jefe el homenaje de su cortesía. Los pececillos, algún que otro reporter multicolor, consiguen el picotazo de un apretón de manos ó de una sonrisa cariñosa, y las ranas, los cesantes de ultramar, los que fueron y ya no son, los hombres fósiles de la política que tuvieron la desgracia de sobrevivir á su época, se apartan murmurando endiabladas quejas.

Ayer, á las seis de la tarde, cuando mayor era la animación, entró en el salón de conferencias Canalejas, y se produjo el espectáculo de costumbre: alborotóse el estanque como si acabara de caer sobre la superficie un mendrugo de pan.

El Presidente estaba risueño; se ve que Marruecos no le preocupa gran cosa ó que no comparte los pesimismo de una parte del país. Canalejas no cree en la malévola intención de Francia, aun recuerda el abrazo que le dió Briand en Burdeos, los mensajes de las logias masónicas de Francia que recibió el año anterior y no se le ocurre á don José que Francia pueda jugaros una mala pasada, por lo menos mientras gobierne el que es especie de Waldeck-Rousseau, traducido al castellano de López Silva. Canalejas hacía, pues, alarde de buen humor, á pesar de que ayer era día de malas noticias.

Algunos de los diputados que le rodeaban, alentados por el plácido aspecto del semblante presidencial, se aventuraron á formular una pregunta osada.

«¿Podemos preparar tranquilamente el veraneo, señor Canalejas?» Canalejas sonrió al ver la expresión de inquietud con que sus amigos le preguntaban.

«¡Sí! se apresuró á contestar. Pueden ustedes pensar tranquilamente en el veraneo. Hay Gobierno para toda la temporada—y, después de gozarse viendo los efectos de la obra buena que acababa de realizar, siguió su camino.

Los patos abrieron las alas para expresar su alborozo. El augurio del jefe del Gobierno acaba de llenar de alegría muchas almas.

Ser ministerial en los meses de Julio y Agosto, ser diputado ministerial en la canícula resulta mucho más grato que en invierno; el cargo luce más, sin ocasionar molestias, sin el riesgo de sufrir la congoja que produce la obligación de tener que formular preguntas; entonces no hay diferencias humillantes entre el diputado suelto de lengua y el padre de la patria mudó. Se gozan de las ventajas del carné ferroviario y de las mercedes que puede proporcionar el favor oficial; si el diputado es listo, incluso consigue que la Nación le pague una excursión a Ostende ó á Trouville, y si está en situación de merecer, como Zancada, ó como los chicos de Cobán, entonces la delicia es completa.

Las muchachas que van al balneario de Trillo y las que bailan cotillones en el Casino del Sardinero, se vuelven locas por los chicos de la mayoría, y no hablemos de las que veranean en las playas levantinas.

Con buenos ojos y mejor voluntad, á través de los cristales de unos im-pertinentes con montura de concha, para una chica de la colonia veraniega de Alicante, Pellejín vestido con un terno, zapatos de lona y el ala del Panamá echada hacia la frente, puede pasar por el caballero ideal de la leyenda vagneriana.

He aquí por qué los Pellejines de la mayoría soñadora, al conocer las palabras del jefe del Gobierno, entonan un inspirado canto á la esperanza, y una llamarada de fuego animó el res-

tro de vinagre de mi particular amigo don Práxedes Zancada.

CIRVENT.

Gacetilla cortesana

El señor de Vasconcellos va á solemnizar la proclamación oficial de la República portuguesa con una recepción en su domicilio, un piso tercero de la calle de Carretas...

El hombre, que ayer reventaba de gusto, seguido del personal de la Legación (un chico mecanógrafo y un botones), hizo algunas visitas oficiales...

Dejó tarjeta en las embajadas y después se dió un soberbio banquete en un restaurant de la calle del Príncipe, teniendo por invitado al ciudadano Medina...

Luego asistió á la sesión del Congreso, con el solo afán de exhibirse y codearse con los diplomáticos de las grandes potencias, pero, como en las tribunas de estos señores no había nadie, no pudo realizar el segundo de sus deseos.

Sin embargo, tuvo una grande satisfacción. Un diputado republicano, con motivo de no sé qué insignificante pregunta, á no recuerdo que ministro, habló de Europa, dirigiéndose á la tribuna diplomática.

«Europa nos escucha—dijo—y Europa nos hará justicia.»—El señor de Vasconcellos hizo signos afirmativos con la cabeza.

Al poco rato se dirigió al despacho de ministros con el objeto de celebrar la cuarta conferencia de aquel día con el señor Canalejas, para hablarle de los conspiradores. El señor Canalejas ya se va sintiendo molesto y algún tanto alarmado por el excesivo visiteo de este señor. No sabe cómo quitárselo de encima... Varias veces se lo ha remitido á Zancada, pero, como el Secretario del Presidente es joven y un tanto dado á la frivolidad pizpireta, escucha las graves revelaciones del lusitano con cierta sonrisilla chuncona que, según parece, no ha sido del agrado del embajador, hombre serio, de aspecto receloso...

Parece ser que ha manifestado al señor Canalejas su descontento, y el señor Canalejas, después de una cariñosa advertencia á su secretario, ha decidido avisar reservadamente á nuestro representante en Portugal, para que haga alguna indicación á don Teófilo, á fin de que le libren de la presencia de su diplomático, sustituyéndolo por otro señor cualquiera, menos molesto, pues, si continúa en Madrid el actual, acabará por no hacerse caso...

El señor de Vasconcellos lleva en uno de sus bolsillos un libro de notas, y en sus hojas va apuntando todas las reclamaciones que se le van ocurriendo...

El otro día estaba sentado á la mesa de un café, colocada en una de las aceras de la calle de Alcalá... Una orquesta de ciegos tocó un par de piezas de su repertorio... El embajador les rogó que entonasen *La Portuguesa*, y los músicos, siempre complacientes, le emprendieron con aquello de «Canta, vagamundo...» de *Alma de Dios*...

El diplomático sacó su libro de reclamaciones y apuntó esta, añadiendo, y ello como ruego, que por el ministro de la Gobernación se ordenase á los filarmónicos callejeros, estudiases el himno portugués, á fin de que amenizasen en plazas y paseos con sus viriles y democráticas notas...

El Sr. de Vasconcellos, que por afán de darse á conocer no desperdicia ocasión de visitar á toda persona de algún relieve, sabedor de que se encontraba en Madrid el señor Cambó, le envió un B. L. M. anunciándole su visita y pidiéndole hora para conferencia... Pero el señor Cambó había salido; aquella misma tarde para Barcelona, y la criada del político catalán puso al respaldo del mensaje del embajador estas sencillas y democráticas palabras: «*Mi amo no se encuentra en Madrid. Teófilo de la Varga.*»

«¡Esto parece una tomadura de pelo! exclamó Vasconcellos... ¡Teófilo y de la Varga! ¡Casi como nuestro venerable é illustre presidente!...

El señor Vasconcellos tomó un *séñmon*, y se personó en casa de Canalejas exhibiendo el papellito...

El Jefe del Gobierno, así que le vió entrar, exclamó: «¿Otra vez?»

«Se trata de algo muy serio, repuso el representante lusitano... Y nada... Tuvo que ir Zancada á averiguar el motivo de la chunga, y allí supo que, efectivamente, la doméstica del señor Cambó tenía la comodidad de llamarse así; en la cédula personal y partida de bautismo, que puso de manifiesto, constaba...

Entonces Vasconcellos hizo presente al señor Canalejas la necesidad de que, por un decreto, se le suprimiera á aquella señora el nombre de pila y el apellido.

Provecho y solaz

¿Todavía no ha llegado la hora?

Es preciso que escójais, y que escójais pronto, entre la voluntad de Dios ó la voluntad del hombre; entre el derecho divino y el derecho humano; entre la doctrina de la Iglesia y las proclamas de las logias; entre la libertad que nos da Jesucristo á precio de su sangre, y el bárbaro desenfreno de los demagogos impíos; entre el Catolicismo que lleva en su seno inmortal la verdad y el bien, y el eclecticismo filosófico y político que, creyendo por medio de arbitrarias combinaciones defender lo que se debe á la libertad de los pueblos, á la razón del hombre y á la majestad de Dios, va dejando á los pueblos sin libertad, al hombre sin razón y á Dios sin altares.

(Donoso Cortés)

Al juzgar un hecho ajeno mete la mano en el seno.

XX.—Las formas de gobierno

El sujeto de la autoridad soberana podrá ser un individuo, ó muchos unidos formando un cuerpo moral; el gobierno de uno solo se llama monarquía, y poliarquía el de dos ó más. Esta será aristocrática cuando los gobernantes sean elegidos de entre la gente más idónea y principal, y democrática cuando el pueblo interviene en la formación de las leyes. Los gobiernos constitucionales de hoy son poliarquicos; porque en ellos interviene el pueblo en la formación de las leyes, en lo que está verdadera y realmente la potestad. Finalmente, en todas estas formas puede haber varios grados, y pueden tomar varios títulos.

Las formas de gobierno, todas son buenas de suyo, ó más bien, indiferentes, porque, como dice León XIII y ha enseñado la Filosofía católica, «la soberanía, en razón de sí propia, no está necesariamente vinculada á tal ó cual forma de gobierno; se acomoda á todas... con tal de que puedan obrar eficazmente el bien común (Enc. *Immortale Dei*); y la historia enseña que ha habido monarquías buenas y malas y repúblicas ó poliarquías malas y buenas.

Pero ¿cuál es la forma de gobierno preferible? Santo Tomás, hablando en general, prefiere la monarquía hereditaria templada, por ser más á propósito para conservar la paz y el orden, que son los elementos más necesarios á la sociedad; pero bajando lo particular, á tal ó cual nación en concreto, será preferible aquella forma de gobierno que mejor se acomode á la índole, necesidades, tradiciones, intereses y especial condición de dicha nación. Yo en esto no entro, ni salgo; son cosas discutibles.

POR CORREO

La coronación de Jorge V

Londres, 22.—Con motivo del comienzo de las fiestas de la Coronación, desde las cuatro de la mañana las calles del centro de la capital están llenas por completo de curiosos.

«A dicha hora han ocupado sus puestos en las vías públicas, para ase-

gurar el orden, 50.000 hombres del ejército.

A las seis y media han quedado abiertas las puertas de la Abadía de Westminster, que está maravillosamente decorada.

Siete mil sitios están reservados para los representantes extranjeros, para los príncipes y princesas, los pares y sus esposas, el cuerpo diplomático y otras representaciones oficiales y notabilidades.

A las ocho la multitud era tan enorme, que en algunos puntos ha roto el cordón formado por la fuerza pública, que logró, sin embargo, al poco rato, hacer retroceder la masa formada por el público.

A las nueve y media ha caído un chubasco.

El cortejo del príncipe de Gales y otras representaciones se ha formado poco después, y á las diez ha emprendido la marcha, brillantemente escoltado. La multitud ha prorumpido en aclamaciones.

A las diez y media, la salida de Palacio de los Soberanos ha sido anunciada con 21 cañonazos.

El cortejo es soberbio, y marcha con grande solemnidad.

A cada momento el público prorrumpe en hurras, que llegan á su colmo al pasar la carroza que conduce á los Reyes.

Al llegar éstos á la Abadía, 61 cañonazos lo anuncian al público.

En el momento en que llegan allí los Soberanos cesa de llover.

Situados en el coro, los dignatarios desfilan ante ellos en presencia de todos los príncipes, embajadores é invitados extranjeros.

Después de una breve plegaria, los Reyes ocupan los sitios que les están destinados para el acto de la Coronación.

El Arzobispo de Canterbury da la vuelta á la Abadía y proclama al Rey Jorge.

Contestan á la proclamación las músicas y las aclamaciones.

En seguida se celebra la ceremonia religiosa. El Arzobispo recibe el juramento del Rey, y le unge con el santo óleo.

El Rey recibe el anillo y el cetro. La Corona es llevada procesionalmente, y el Arzobispo la coloca en la cabeza del Soberano, en tanto que llevan el espacio las aclamaciones, los cañonazos retumban y las campanas son echadas á vuelo.

El Rey recibe el homenaje del príncipe de Gales y el del jefe de la nobleza.

Después el Arzobispo unge á la Reina, que ocupa sitio en el trono.

Poco después, los Soberanos abandonan la Abadía, en medio de cantos y aclamaciones, regresando á Palacio á las tres.

Cuando el cortejo llegaba á Wite Hall se reprodujo la lluvia.

En el carruaje que conducía al duque y á la duquesa de Aosta iba también su hijo Fernando.

Durante el paso de la regia comitiva, las aclamaciones han sido tan repetidas y ensordecedoras, que apenas se oía el eco de las campanas.

Los Soberanos han llegado á Palacio á las tres.

Información

Noticias militares

Escuela Superior de guerra.—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», publica las dos Reales ordenes que siguen:

En vista de lo manifestado por el general Director de la Escuela Superior y teniendo en cuenta que con arreglo á lo dispuesto en la R. O. de 10 de Febrero último, las pruebas para el ingreso en la misma se verifican en esta Corte, el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que la Junta calificadora de los trabajos efectuados por los oficiales aspirantes se renuncen en lo sucesivo, á partir del año actual, en el mes de Julio, á continuación de aquellos, y remita seguidamente al Estado Mayor Central relación de los que reúnan condiciones para ser admitidos.

«En vista de lo manifestado por el general Director de la Escuela Superior de Guerra, el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que en lo sucesivo los cursos de dicho Centro de enseñanza, á partir del próximo mes, empiecen en 15 de Septiembre y terminen en 15 de Julio.

«Por los hijos de inválidos.—En atención á los servicios y sacrificios prestados por los inválidos de la guerra se ha concedido á los hijos de éstos los

misimos beneficios para el ingreso y permanencia en las Academias militares que los que actualmente disfrutaban los huérfanos de los militares muertos en campaña.

«Ascenso á oficiales.—Se ha dispuesto sean admitidos al curso de preparación para el ascenso á oficiales de la escala de reserva los sargentos que en primero de Junio reúnan las circunstancias de efectividad y tiempo de servicio establecidos por la ley.

De felanitx

Bien puede decirse, sin ánimo de ofender la piedad de los demás pueblos de Mallorca, que Felanitx es, por excelencia, en nuestra Isla, el pueblo de la Sagrada Eucaristía, y á fe que no lo decimos por sostener las rojas barras de un escudo heráldico al Sacramento de Amor, sino por las festividades de Corpus y del Sagrado Corazón de Jesús que de años atrás se celebran con más esplendor que en la mayor parte de los pueblos. En las primeras de dichas festividades ocupó el púlpito el Pbro. D. Guillermo Puigserver, cantándose la gran Misa del P. Aulí, y por la tarde recorrió las principales calles de la ciudad la solemne procesión, en la que no se sabe

que admirar, si la compostura de los asistentes...

En la segunda hubo numerosa y devota Comunidad general...

Terminados tan solemnes actos, tuvo lugar la consagración al Sagrado Corazón...

El presente año ha tenido mayor importancia que los anteriores...

Hoy, festividad de San Juan Bautista, se ha celebrado también con gran pompa su fiesta...

Multitud de comisionistas han empezado esta semana la compra de albaricocos...

La demanda del almendrán continúa en este mercado...

Corresponsal. Felanitz, 24 de Junio de 1911.

funciones eucarísticas

El Ilmo. Cabildo, cumpliendo gustosamente las prescripciones...

Triduo Eucarístico.—Es el mismo ordenado por Su Santidad Pío X...

Exposición Ribas. Al medio día de ayer, en el Círculo de Bellas Artes...

Comunión General.—Se celebrará el día de S. Pedro, en el Altar mayor...

que se acerquen a la Sagrada Mesa, unánimes las intenciones del Pontífice...

Procesión.—La que habitualmente se efectúa el día del Príncipe de los Apóstoles...

Si a esto se uniera la iluminación nocturna en las casas de los católicos...

A nuestros amigos básteles esta simple indicación...

La demanda del almendrán continúa en este mercado...

Semana Deportiva

Concierto popular

El sábado por la noche, bajo el umbráculo instalado en la explanada...

El concierto fue dirigido por el inteligente maestro don Andrés Gelabert...

Todas las composiciones fueron muy aplaudidas...

La fiesta resultó muy del agrado del público...

Figuran en dicha exposición unos 60 cuadros...

forteza Crespi de Valldaura, siendo recibido por la Junta de aquella Sociedad...

La Banda Municipal, situada bajo el toldo de dicha Sociedad...

La exposición fué muy visitada durante el día de ayer.

La fiesta escolar

A las tres y media en punto de esta tarde, los niños y niñas de las escuelas públicas...

Acto seguido se entrará por el portal mayor de la iglesia de San Francisco...

La comitiva se dirigirá al Teatro Lírico, recorriendo el siguiente itinerario...

Una vez en dicho local, una Sección de niñas y niños, acompañados al piano, entonarán un cántico escolar...

Festivo suspendido

Con motivo del aguacero que cayó en la tarde del día de ayer, tuvieron que suspenderse los festejos anunciados...

Programa para hoy. Tarde.—A las tres y media: Festival escolar...

A las cuatro y media: Tiro de pichón en el campo de tiro del Corp. Marí...

A las siete: Estreno en el Teatro Balear del drama mallorquín...

Noche.—De nueve a diez música en inauguración del cinematógrafo en el paseo de Sagrera.

A las 10: Disparo de un castillo de fuegos artificiales en el Muelle.

Programa para mañana. Tarde a las cuatro: Concurso y festival hípico...

A las 7: Cueñas en la explanada de la Lonja.

A los 8 y media: Festival musical por las Bandas de música Militar...

La música que debía tocar en el paseo de Sagrera...

Notas sueltas

La Real Sociedad «La Veda», además de los festejos que por cuenta propia ha organizado...

Suscripción pública para atender a los gastos de dichos festejos...

Suma anterior, 4.768'50 pesetas; Círculo Juvenil Instructiva, 15; don Francisco de Semir...

(Se continuará)

Toros

Primera corrida de muerte de la temporada de 1911. Con gran impaciencia por parte de los aficionados...

El público no correspondió en llenar de bote en bote la plaza...

Los encargados de dar muerte a los seis toros de la ganadería de Alcon eran de los que hoy figuran en primera línea.

A la hora señalada se asoma al palco presidencial don Fernando Estades, Inspector de espectáculos...

Un alguacil montado sobre un peneo malvido hace el despeje...

Con motivo del aguacero que cayó en la tarde del día de ayer...

Programa para hoy. Tarde.—A las tres y media: Festival escolar...

A las cuatro y media: Tiro de pichón en el campo de tiro del Corp. Marí...

A las siete: Estreno en el Teatro Balear del drama mallorquín...

Noche.—De nueve a diez música en inauguración del cinematógrafo...

A las 10: Disparo de un castillo de fuegos artificiales en el Muelle.

Programa para mañana. Tarde a las cuatro: Concurso y festival hípico...



suelta media estocada algo vertical y una entera superior.

4.º Portaleiro, igual traje que su anterior y bien armado...

5.º Sevillano, colorado, albardado y algo abierto de pitores...

6.º Barquillero, negro cárdeno, sale con muchos pies...

Con tres pares de banderillas le adornan los chicos.

Punteret, trabajador como estuvo toda la tarde...

Resumen. El ganado.—Con toda sinceridad puede calificarse...

Los maestros.—Trabajadores, acertados y oportunos...

Los demás de lidia cumplieron. La presidencia, acertada.

En una palabra, desde hace muchísimos años no habíamos tenido ocasión de presenciar una corrida...

Sabemos que los diestros Minuto y Punteret han quedado contratados...

El ganado probablemente será de la ganadería de don Felix Gómez...

2.º Pesetero, negro listón y algo apretado de ornamento...

3.º Remendido, negro azabache, se deja pinchar el morrillo...

4.º Vilches y Rubio enlignan tres pares. Punteret, de celeste y oro...

Preparad el gran día. Dad la voz de alerta, y calentad los ánimos...

Ciudad Condal el vapor correo rápido Rey Jaime II.

Esta mañana, á las siete, ha salido para Cabrera el vapor correo Ciudad de Palma...

Despachados.—Esta tarde, á las seis y media, saldrá para Barcelona el vapor correo Miramar.

Después de tan serios como brillantes exámenes...

Empiezan en San Jaime dedicadas al Sagrado Corazón...

La pomada Anti-homorrhoida Bosch, es infalible...

La fuerza de sus máquinas motrices es de 4.000 caballos.

Salida de toreros.—Añoche, en el rápido, salieron para Barcelona los diestros Minuto...

Almorranas. La pomada Anti-homorrhoida Bosch, es infalible...

El Rey Jaime I tiene un desplazamiento de 2.100 toneladas.

Salida de toreros.—Añoche, en el rápido, salieron para Barcelona los diestros Minuto...

Almorranas. La pomada Anti-homorrhoida Bosch, es infalible...

La fuerza de sus máquinas motrices es de 4.000 caballos.

Programa PARA LA FIESTA EUCARÍSTICA NACIONAL

ESPAÑA! JUNIO DE 1911. España tiene fama de ser muy católica...

Y es que el día del Corpus era entre nosotros, al mismo tiempo que la adoración de Jesucristo...

Ahora, pues, en este mes de Junio, con ocasión del primer Congreso internacional Eucarístico...

Norte, y al revés, triunfase en las Nuevas Indias la fe y conocimiento de Jesucristo.

España tiene hechos. Tiene toda una historia clara en honor del Santísimo Sacramento...

Vamos a ser espectáculo a los extranjeros. Y no tanto por vanidad nacional...

Seguros estamos de que esta voz hallará eco en todos los corazones de nuestros amigos...

Entre las cosas que dice el Primado Cardenal de Toledo en su Carta Circular...

Preparad el gran día. Dad la voz de alerta, y calentad los ánimos...

Y amanecerá el gran día escogido para que en España se dé tributo y homenaje real al Rey de la Eucaristía...

En Madrid. En aquel día estarán presentes en Madrid, á visitar al Rey del cielo...

En provincias. En provincias, y en todos los pueblos fuera de Madrid...

antes habrán comenzado á celebrarse devotas misas en todas las Iglesias...

Todos los cristianos devotos que tengan cincuenta pesetas de sobra...

Conferencias telegráficas

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid Consejo de Ministros

Madrid, 25 (1'00)

Los emigrados de Portugal.—Amenazando con la huelga.—El Congreso Eucarístico

Se ha celebrado el anunciado Consejo de Ministros.

Se habló de las reclamaciones recibidas acerca de la conducta observada por las autoridades fronterizas con los emigrados de Portugal.

Los Ministros acordaron depurar los hechos y recomendar á los Gobernadores civiles se ajusten á la más estricta neutralidad.

Se acordó enviar al Consejo de Estado el expediente instruido con motivo de los créditos extraordinarios para la realización de obras hidráulicas.

El señor Canalejas manifestó que, en la próxima sesión que celebrará el Consejo en pleno, explicará detalladamente el asunto.

Se cambiaron impresiones acerca de la amenaza lanzada por los ferroviarios, de declararse en huelga.

El presidente del Consejo indicó que el próximo lunes recibirá la visita de una comisión de ferroviarios para ver de solucionar el conflicto.

Hablaron también los Ministros acerca del Congreso Eucarístico, conyeniendo en que al acto de inauguración asistan S. A. R. el Infante don Carlos de Caserta y dos Ministros.

Una carta de Haffid

En el zoco de Anghera.—Amenazas al Sultán.—Los cableños alaban á los españoles.—Gensurra al Sultán.—La guerra santa?

Madrid, 25 (1'00)

Ceuta.—Se reciben noticias de la kabila de Anghera dando cuenta del importante zoco de Jemis.

En él se reunieron unos 14.000 indígenas pertenecientes á distintas kabilas.

En el zoco fué leída una carta recibida del Sultán, Muley Haffid, amenazando á los cableños con castigarlos con las mallas francesas en el caso de que alteren el orden y no acaten su soberanía.

Además, les excita á festejar la victoria alcanzada al hacer prisionero al Pretendiente.

Los cableños de Anghera tuvieron frases de alabanza para los españoles, que les aseguran la tranquilidad y les facilitan trabajo.

La lectura de la carta del Sultán produjo muy mal efecto entre los indígenas.

Estos censuraron duramente á Muley Haffid, por entregarse á los franceses, quienes son los que saquearon Mekinez, Fez y Sale.

Fué también muy comentada la protección que viene prestando el Sultán á los cristianos.

Los delegados de las kabilas de Tetuán advirtieron que se proclamaría la guerra santa.

Parece que el Sultán va haciendo los nombramientos de Bajás á favor de moros protegidos de Francia.

Política

Madrid' 25 (1'00)

Canalejas á Otero

A las cinco de la tarde marchó ayer para Otero el jefe del Gobierno, señor Canalejas.

Mañana, lunes, regresará á esta Corte.

La bandera de los voluntarios de Ávila

El Ministro de la Gobernación, señor Barroso, estando hablando con los periodistas, nos ha manifestado que, según telegramas recibidos de Ávila, la comisión del Ayuntamiento que pasó á aquella población ha entregado la bandera que tenían en depósito en este Consistorio los voluntarios de Ávila.

Registro infructuoso

También nos ha manifestado el señor Barroso que los carabineros han practicado un registro á bordo del *Gemma*, que ha entrado de arribada forzosa en Corcubión, procedente de Villagarcía.

El registro resultó infructuoso, pues no se encontró nada sospechoso. Fué sellado el cargamento que conducía.

Gimeno en Granada

Granada.—Ha llegado á esta capital el Ministro de Instrucción pública, señor Gimeno.

Se hospedó en la casa del Rector de la Universidad.

Allí recibió la visita de muchas comisiones de los pueblos.

El señor Jimeno presenció la ascensión del globo militar *Saturno*, que tripulaba el coronel Vives.

Además, visitó la Universidad y *La Alhambra*.

Noticias varias

Madrid, 25 (1'00)

"Match", de boxeo

En el Frontón Central ha tenido lugar el anunciado *match* de boxeo.

Uno de los luchadores resultó herido, habiéndole apreciado los facultativos síntomas de asfixia.

De Granada.—Notas de aviación

Granada.—La ascensión del coronel Vives, en el globo militar *Saturno*, resultó muy lucida.

El señor Vives hizo en los aires diferentes observaciones meteorológicas.

Tomó la dirección, al elevarse, de Sierra Nevada.

El Congreso Eucarístico

Madrid, 25 (1'00)

Los congresistas baleares en Zaragoza

Zaragoza.—Casi todos los congresistas de Baleares que se detuvieron en esta población han conulgado en la iglesia de Nuestra Señora del Pilar.

Después recorrieron la población, visitando las principales bellezas que encierra.

Por la noche han salido para Madrid.

Congresistas franceses

Zaragoza.—Ha llegado á esta capital un centenar de congresistas franceses.

En la estación fueron recibidos por diferentes comisiones.

Los congresistas franceses visitaron al Capitán general de la región.

Desde los balcones del hotel presenciaron el desfile de un regimiento de artillería, vitoreando al Ejército español y aplaudiendo la marcialidad de los soldados.

Hoy comulgarán en el templo de la Virgen del Pilar.

Invitarán á las autoridades á una comida que celebrarán en su obsequio.

De Sevilla

Sevilla.—Han marchado á Madrid, para asistir al Congreso Eucarístico, el maestro de capilla Sr. Torres y el maestro de ceremonias de la Catedral Sr. Salas.

Dichos señores llevan la representación del Ilmo. Cabildo.

También han salido para Madrid, con igual objeto, muchos peregrinos alemanes.

Los congresistas aragoneses

Zaragoza.—Mañana se ultimaré la organización de un tren especial para conducir á los múltiples congresistas de esta provincia.

Éstos marcharán en grupos de á cien, organizándose en la iglesia de Nuestra Señora del Pilar.

Desde este templo se trasladarán procesionalmente á la estación, llevando el estandarte de la Virgen.

Saldrán de esta población en la tarde del día 28.

Invitarán á los comerciantes de esta plaza para que, en dicho día, tengan cerrados sus establecimientos.

Adhesión

Zaragoza.—Han teleografiado su adhesión al Cardenal legado 1.500 señores pertenecientes á la Acción Católica.

Madrid, 25 (1'15)

Las Ligas de señoras católicas

Esta pasada tarde, á las cuatro, se ha celebrado la anunciada asamblea de Ligas de señoras católicas.

El acto ha sido presidido por la Marquesa de Unzá del Valle, y han asistido á él algunos obispos.

La secretaria general, señora de Froiz, ha saludado á los concurrentes, dándoles las gracias por haber asistido á la asamblea.

El delegado alemán ha leído una Memoria dando cuenta de la organización de las Ligas de Alemania, así como también de sus trabajos y elementos con que cuenta. En ella se indica que el principal fin de esas Ligas es

mejorar las condiciones de las mujeres obreras.

Han hablado después los representantes de Suiza, Inglaterra, Austria y Bélgica, dando á conocer el funcionamiento de esas Ligas en sus respectivas naciones.

Se ha leído un trabajo sobre la acción de la Liga de Barcelona; en él se ponen de relieve los trabajos que ha realizado contra la pornografía y las malas costumbres.

La señora que lleva la representación de Lorena ha leído también una Memoria. Lo mismo ha hecho el representante de Portugal, quien se ha lamentado, en sentidas frases, de la angustiosa situación de la Iglesia en su país, á causa del triunfo de la revolución, y de la persecución de que son objeto allí las Religiosas y sus asociaciones. Ha dicho que con la persecución aumenta, sin embargo, la fe en Portugal, y que los católicos portugueses trabajan con entusiasmo para conseguir el desarrollo de la idea religiosa y de la devoción al Corazón de Jesús.

El Obispo de Montreal ha asistido breve tiempo al acto, saludando á los reunidos, los que le han aplaudido calorosamente.

Se han leído otras Memorias de la índole de las indicadas, y, después de breve oración, se ha levantado la sesión.

Eran las 19.

Recepción de Prelados y clero

A las cinco de la tarde comenzó en Palacio la recepción de Prelados y clero por el Cardenal legado.

Éste se hallaba en el salón de los Duques de Génova.

A la derecha del Cardenal Aguirre se colocó el Nuncio de SS. en Madrid, y á su izquierda el Obispo de Madrid-Alcalá.

Los concurrentes besaban el anillo al Cardenal. A todos ellos se les entregaron copias del documento pontificio por el que se nombró legado al Cardenal Aguirre.

Éste conversó con el Obispo de Viena, priorito de S. M. la Reina doña María Cristina, con el Patriarca de Armenia y con otros Prelados.

Asistieron á la recepción cuarenta Prelados españoles y veinte extranjeros.

En la plaza de Armas se reunió un grandioso gentío.

El acto duró una hora.

Llegada de seminaristas

Han llegado cerca de 200 seminaristas, representantes de casi todos los seminarios de España.

Se hospedan en el Seminario Conciliar.

Conferencia por el P. Dueso

A las siete de la tarde, el P. Dueso dió una magnífica conferencia sobre la obra de los Legionarios de la Buena Prensa.

La concurrencia se entusiasmó.

Animación

En las calles, tanto de día como de noche, se nota inmensa animación.

Millares de congresistas de todas las naciones recorren las principales

vías, asaltando los tranvías, los coches y los autos.

En la carrera que ha de seguir la procesión se realizan grandes trabajos para la construcción de las tribunas.

Hay gran demanda de localidades.

En el Prado y en la calle Mayor se levantan monumentales arcos.

Los congresistas llevan en el pecho la insignia, viéndose personas de todas las clases sociales. Los madrileños los reciben cordialísimamente.

Madrid, 25 (16'00)

En la cripta de Nuestra Señora de la Almudena

Esta mañana, á las diez y media se ha celebrado en la cripta de Nuestra Señora de Almudena solemne Misa de Pontifical.

Los alrededores del templo ofrecían animadísimo aspecto. Habíase congregado allí inmenso gentío.

Poco antes de la hora anunciada para dar comienzo al acto llegaron SS. AA. RR. los Infantes doña Isabel, doña María Teresa y don Carlos de Caserta. Después llegó S. M. la Reina doña María Cristina.

La llegada de las reales personas fué recibida por el enorme público con delirantes ovaciones.

La Reina madre entró en el templo, el que se hallaba atestado, bajo palio.

La mayor parte del público, ante la imposibilidad de entrar, se quedó fuera del templo, aguardando la terminación del acto.

Asistieron á él todos los Prelados congresistas, excepto el Cardenal Aguirre.

Ofició el Obispo de Madrid-Alcalá. La *Capilla Isidoriana* cantó, con grande ajuste, una hermosa misa á cuatro voces, con acompañamiento de orquesta y órgano, que tocaba el reputado maestro Habert.

Durante el ofertorio se cantó un apropiado motete á dos voces, con acompañamiento de órgano por el conocido maestro Romeu.

Al final del acto se cantó el himno del Congreso.

El desfile resultó imponente y brillantísimo.

Tercera sesión de las Ligas de señoras católicas

Han celebrado su tercera sesión las Ligas de señoras católicas.

Presidió la señora Marquesa de Unzá del Valle.

Se leyeron varios trabajos contra la masonería, contra las modas exageradas y contra la inmoralidad en el teatro. A la sesión de mañana asistirá el Obispo de Madrid-Alcalá.

También concurrirá el Obispo de Montreal, quien dará la bendición apostólica.

El Obispo de Osma

Ha llegado á esta Corte el Obispo de Osma.

Comuniones

Las misas de comunión celebradas esta mañana en distintos templos se han visto concurridísimas, principalmente las que han tenido lugar en la Catedral.

Madrid, 26 (1'00)

Sesión inaugural

Esta pasada tarde, á las seis, se ha celebrado en el templo de San Francisco el Grande la solemne sesión inaugural del Congreso.

La iglesia se hallaba espléndidamente adornada.

En el altar mayor había gran número de sillones, tapizados de rojo, en los que tomaron asiento los Prelados y el alto clero.

En sitio preferente estaba el sillón destinado al Cardenal legado.

En el lado del Evangelio aparecía un estrado para el Infante don Carlos de Caserta, representante del Rey.

En la nave central había la tribuna destinada á los oradores.

En los alrededores del templo habíase reunido inmenso gentío.

Poco antes de las seis llegó el Cardenal Aguirre, siendo recibido con entusiastas vítores y aplausos.

Después llegaron la Infanta Isabel, el representante del Rey Infante don Carlos de Caserta; los Ministros de Fomento y de Marina, Sres. Gasset y Pidal, respectivamente, y el Gobernador civil, Sr. Fernández Latorre.

El Cardenal legado fué recibido por los Arzobispos de Zaragoza, Granada y Valencia, pasando seguidamente á ocupar la presidencia. A ambos lados de él tomaron asiento el Nuncio de

S. S. en Madrid y los Obispos de Madrid-Alcalá, Armenia y Namur.

Comenzado el acto, se entonó el *Veni Creator*.

S. A. R. el Infante don Carlos de Caserta, en nombre de S. M. el Rey, dirigió un expresivo saludo al Congreso, al que se asoció.

El Cardenal Aguirre agradeció el saludo y adhesión del Monarca.

Se cantó luego el *Exaltavit*.

El P. Postius dió después lectura á los nombres de las personas que forman las Mesas de las diferentes secciones de que consta el Congreso.

Después del canto de un hermoso motete del maestro Eslava, se leyeron adhesiones del Cardenal Vives, del Arzobispo de Tarragona y de los Obispos de Málaga, Mondoñedo, Barbastro Isaso, Montevideo, Ecuador y Braga y de numerosas Asociaciones de carácter religioso.

Leyóse después otro telegrama del Obispo de Málaga saludando al Congreso y haciendo votos por que, en el caso de que vaya España á la expansión en África, se cubra el Ejército de laureles y lleve á los territorios mallorquines las glorias de la Iglesia y de la Patria.

A continuación se cantó el himno del Congreso, que cantaron todos los concurrentes.

Se dieron vivas á la Sagrada Eucaristía, á España, á la Religión, al Ejército y á la Iglesia, que fueron entusiásticamente contestados por el numerosísimo concurso.

Se acordó enviar un expresivo telegrama de salutación al Sumo Pontífice.

El Obispo de Namur pronunció un elocuente discurso en español, durante el cual fué interrumpido diferentes veces por los delirantes ap'ausos de la concurrencia.

El acto terminó dando á los fieles la bendición Apostólica.

El desfile se efectuó en medio del mayor orden, resultando brillantísimo.

Conferencia á los seminaristas

En los salones del Seminario ha dado su anunciada conferencia á los seminaristas el Capuchino P. Leonardo Baenezas.

Versó sobre la Asociación titulada Sacerdotes de María, Reina de los Corazones.

Recepción en Palacio

A las tres de la tarde, el Cardenal legado dió en Palacio una nueva recepción.

Asistieron á ella las autoridades y gran número de representaciones.

Acompañaron al Cardenal Aguirre, durante el acto, el Nuncio de San Santidad, el Obispo de Madrid Alcalá y el Marqués de Comillas, este último como gentil hombre al servicio del Cardenal.

La concurrencia fué numerosísima.

Durante la recepción, en los alrededores de Palacio se apiñaba un inmenso gentío para presenciar el desfile, que fué brillante.

Las Conferencias de San Vicente de Paúl.—Reunión

Esta pasada tarde, á las siete, se ha celebrado la anunciada reunión de las Conferencias de San Vicente de Paúl.

La ha presidido el canónigo de Zaragoza Sr. Blanco.

El tesoro de las Conferencias señor Paris ha pronunciado, en francés, un discurso cantando las glorias de San Vicente de Paúl.

El señor Blanco también ha hablado, enaltecendo la caridad.

La reunión ha terminado á las nueve y cuarto de la noche.

Reserva en la Catedral

A las ocho de la noche se celebró en la Catedral solemnisísima Reserva.

El templo estaba atestado de fieles, presentando imponente aspecto. La iluminación era espléndida, deslumbrante.

El Obispo de Lugo ocupó el púlpito, pronunciando elocuente sermón. En él dijo que en el Misterio eucarístico se encuentra el corazón de España y de todo el orbe católico. En vibrantes párrafos, manifestó que el acto que se estaba celebrando era imponente, y recordó la última peregrinación á Tierra Santa, por él presidida. Aunque ya esté entre vosotros, dijo, mi alma continúa en Palestina, rezando por la prosperidad de nuestra patria.

La función resultó brillantísima.

Desde Barcelona

Notas catalanas

Barcelona 26 (3'00)

Robo de relojes.—Detenciones

La policía ha detenido al autor de un importante robo cometido en la relojería del señor Monfort.

El ladrón, al ser interrogado, ha declarado que depositó los relojes en una casa de la calle del Mediodía, donde se reunían varios sujetos para tramar robos.

La dueña de dicha casa percibía cierta cantidad para guardar los objetos robados.

La citada mujer y dos hijas suyas han sido detenidas.

Dos niñas atropelladas por un automóvil.—Heridas graves.—Público amotinado.—Mecánico detenido.

En la calle Mayor, de Gracia, un automóvil atropelló á dos niñas, causándoles varias heridas graves.

El público se amotinó, quemando el vehículo.

El chauer quedó detenido.

Durante tres horas el público se detuvo en dicha calle intentando detener á los automóviles que circulaban por la misma.

Salida de Roig y Bergadá y Maristany para Madrid.—Reorganización del partido liberal en Barcelona.

Han salido para Madrid los señores Roig y Bergadá y Maristany, quienes conferenciarán con el señor Canalejas sobre la reorganización del partido liberal en Barcelona.

La romería del "Ram",

Se ha celebrado la tradicional romería del *Ram* á la Capilla del Sagrado Corazón del Tibidabo.

Los romeros conulgaron en la iglesia de los Josepets, dirigiéndose después á la montaña, á los acordes de una banda de música. Todos ellos llevaban un ramo.

En el templo del Sagrado Corazón, el Rdo. señor Ballester pronunció un sermón, explicando la significación de la romería.

Por la tarde, se organizó la procesión, que recorrió la Plaza.

El Rdo. señor Ballester, encima de un peñazco, dió la bendición á la capital.

Después los romeros se dirigieron al santuario de la Bonanova, en donde el Dr. Itebanell pronunció una plática de despedida, empuñando después el regreso á la ciudad.

Calculáse que el número de romeros ascendía á más de 600.

La Junta organizadora de la romería obsequió á los invitados con un banquete.

Concierto musical.

La Banda de Burdeos, ovacionada.

En el Palacio de Bellas Artes ha dado un concierto la Banda de Burdeos, siendo ovacionada.

Notas extranjeras

Barcelona, 25 (3'00.)

La princesa Clotilde, enferma

Roma.—Encuétrase gravemente enferma la princesa Clotilde.

Las ex-reinas Margarita y María Pia de Portugal no abandonan á la enferma.

Princesa confirmada por S. S.

Roma.—S. S. Pío X administró el sacramento de la Confirmación á la Princesa Isabel, hermana del Príncipe Sixto de Borbón.

El Gobierno francés en crisis

Paris.—Se ha celebrado Consejo de Ministros, bajo la presidencia de Mr. Monis.

Los Ministros acordaron declarar el Gobierno en crisis, firmando las dimisiones de sus respectivas carteras.

Para ocupar la presidencia del Consejo de Ministros suenan los nombres de Bourgeois, Caillaux y Deicassé.

Un documento del aviador Baque

Montpellier.—Un oficial de esta aduana encontró en la orilla del mar una botella que contenía un papel firmado por el aviador Baque, diciendo que su muerte la había producido la explosión del carburador de su aeroplano.

Los sacerdotes portugueses

Lisboa.—El Gobierno ha recordado al clero portugués que desde el primero de Julio los sacerdotes no podrán salir

